



Geht an

Mitglieder carrosserie suisse

Zofingen, im Juli 2024

Zahlenspiegel für das Carrosseriegewerbe

Sehr geehrte Damen und Herren

Die Erhebung von Kennzahlen gehört zum Grundrepertoire eines Branchenverbandes. Auch carrosserie suisse möchte seinen Mitgliedern inskünftig einen Zahlenspiegel der wichtigsten betriebswirtschaftlichen Kenngrössen anbieten und hat sich für die Durchführung der Datenerhebung und der Datenauswertung der Gewerbestatistik angeschlossen, die vom Schweizerischen Gewerbeverband geführt wird.

Die Gewerbestatistik wertet über ihre Plattform jährlich für 90 Branchen die Daten aus. Insgesamt werden von rund 6'300 KMU die Daten erfasst. Seit gut einem Jahr sind die Daten digitalisiert. Dies hat die Möglichkeit eröffnet, den Branchenreport auf spezifische Bedürfnisse anzupassen. So ist es nun möglich, Kennzahlen zu kombinieren, z.B. Umsatz pro Mitarbeiter oder Umsatz pro Fläche.

Die Kennzahlen für die Standard-Gewerbestatistik beziehen sich vor allem auf finanzielle Daten. Diese Daten werden jährlich erhoben und somit stets mit den neusten Werten fortgeführt. «Standard» bedeutet, dass die Gewerbestatistik für sämtliche 90 Branchen den gleichen Aufbau und die gleiche Auswertung generiert. Es ist grundsätzlich auch möglich, eine Statistik nach Kundenwunsch zu erweitern, um ein Analyseergebnis zu liefern, das für die Branche eine spezifische Relevanz hat. Eine solche Erweiterung würden wir für carrosserie suisse erst in einer zweiten Phase in Betracht ziehen, falls eine Notwendigkeit dafür besteht. Zunächst wollen wir mit dem Standard Erfahrung sammeln.

Die Gewerbestatistik ist die bedeutendste Big-Data-Auswertung für die Schweiz und garantiert, repräsentiert durch den Schweizerischen Gewerbeverband, eine hohe Datensicherheit. Die Einlieferung Ihrer Daten erfolgt über ein Verschlüsselungssystem, sodass bei den Auswertungen keine Rückschlüsse auf die einzelnen Datenlieferanten möglich sind. Auch carrosserie suisse hat keine Einsicht in die Daten. Ebenso werden die Daten nicht für Dritte, wie Gerichte, Medien oder Schulen bereitgestellt oder verkauft.

Für jeden Betrieb sind Branchendaten interessant, sei es für die Standortbestimmung, für die Darstellung von Stärken und Schwächen, für den Nachvollzug von wirtschaftlichen Veränderungen aber auch als Branchenreferenz beispielsweise bei einer Übernahme oder einer Nachfolgeregelung.



Damit wir auch für unser Gewerbe eine robuste Datenbasis legen können, braucht es Ihre Teilnahme. Benötigt werden die Daten aus Bilanz und Erfolgsrechnung sowie die Anzahl Mitarbeitende. Diese Daten werden automatisiert verarbeitet und plausibilisiert. carrosserie suisse entscheidet in Zusammenarbeit mit der Gewerbestatistik, welche Auswertungen in welcher Form aufbereitet werden.

Die Dateneingabe erfolgt idealerweise direkt durch Ihren Treuhänder oder eine sachverständige Person über die Homepage <https://www.gewerbestatistik.ch/> oder den Link [Gewerbestatistik](#). Die Datenlieferanten können sich bei Fragen direkt an das Dataoffice wenden.

Sie können ab sofort Daten für das Geschäftsjahr 2023 erfassen. Das Portal schliesst am 30. November 2024. Bei der Dateneingabe müssen Sie sie zwischen Autocarrosserie/-spenglerei, Autolackiererei oder dem Nutzfahrzeugbau wählen.

In der Beilage finden Sie eine Kurzinstruktion zur Datenerfassung in der Gewerbestatistik-Applikation des sgv, die Sie Ihrem Treuhänder zur Verfügung stellen können.

Nun hoffen wir auf zahlreiche Dateneingaben, so dass wir im Januar 2025 unsere erste Auswertung vorliegen haben.

Herzlichen Dank für Ihre Teilnahme. Bei Fragen können Sie sich selbstverständlich jederzeit auch uns wenden.

Freundliche Grüsse

carrosserie suisse

Daniel Röschli
Direktor